

---

**Doctorado en Educación**

**Materia: Epistemología de la  
Investigación.**

**Alumna: Adriana de los Santos  
Candelaria**

**Catedrática: Yaneth Fabiola Solórzano  
Penagos**

**Octubre 2020.**

---

## LA EPISTEMOLOGÍA Y LA DOCENCIA ACTUAL

Existen diferentes significados de la palabra epistemología desde el punto de vista de diversos autores, en mi reflexión la epistemología es aquella madre de las ciencias en la cual estudia desde los métodos y estructuras así como las causas de un todo que es el conocimiento de manera general, me parece muy atinado "los programas de investigación Científica" del autor Lakatos ya que en la forma que él explica sus programas es la forma como manejamos la vida diaria de un individuo, él menciona tres historias interna, externa y real. En cuyo caso sería como nuestra sociedad podría estar organizada la manera interna que serían ordenamientos, la historia externa que sería los fundamentos de esos ordenamientos y la historia real que sería la implementación en la sociedad de dichos ordenamientos, es ahí en donde se puede explicar la epistemología como una ciencia que estudia el carácter interno, externo y real coincide con lo antes mencionado estudia absolutamente todo del conocimiento desde su construcción hasta la aplicación.

El individuo aplica día a día la epistemología aunque elabore una cosa mínima, ya que el hombre es investigador por naturaleza, para que podamos entender algo tenemos que realizar una observación para poder generar un resultado es ahí en donde nuestra epistemología llega hacer hasta científica. Podemos llegar a elaborar actividades, proyectos o algún material para que nuestra epistemología pueda ser entendido coincido de igual manera en donde el individuo deberá tener un pensamiento crítico y reflexivo nunca encontrarnos conformes a la manera de pensar o al sistema que nos pueden imponer.

Se menciona la practica pedagógica exclusivamente por los docentes ya que es aquella persona que construye a otros desde su ideología o teorías es por ello que es importante que como docentes día a día nos sigamos preparando arduamente por que en muchas ocasiones si nos encontramos con alumnos conformistas pero también existen aquellos alumnos que investigan y se forman en base a exigencias internas.

Es necesario saber que si en casa nuestros padres nos dan ciertos valores, principios y educación, somos nosotros los docentes los que debemos de terminar de proporcionar el

conocimiento para poder formar personas de bien para la sociedad ya que el alumno nos califica desde el primer encuentro en el aula.

Como docentes tenemos nuestro punto de vista desde las leyes, política, religión etc. pero es a bien saber que nuestros alumnos deben de tener una libre albedrío sobre diferentes temas no por ser nosotros sus docentes ellos deben de hacer todo lo que nosotros indiquemos, es allí en donde nacen excelentes ciudadanos.

Como menciona el material proporcionado el docente maneja desde saberes académicos los cuales deberá seguir estudiando día a día, deberá ser organizativo y con una lógica en el aprendizaje para poder proyectar el conocimiento de forma coordinada a los alumnos. Otra característica es la experiencia, el profesional en docencia deberá ejemplificar ciertos enunciados en base a la experiencia desde valores, morales y éticos.

Guiones de acción podría ejemplificarlo con aquellas planeaciones o actividades que se tiene encaminadas a los grupos con los cuales se trabajara.

El docente enfrenta diversos problemas, como la aceptación de nuevas formas de docencia, tanto como seguir un esquema practico de docencia que infringe una institución, cabe mencionar que son pocas instituciones que no te exigen una forma especial de educar, pero también corre el riesgo de la "comodidad" es decir que el docente lleve muchos años de servicio al impartir clases que no busque nuevas actividades y planeaciones para implementar en el aula. Los diferentes criterios que se menciona en el material asignado, tiene que ver de una forma real y practica en la docencia desde el criterio lógico que va encaminado a una disciplina o ciencia, el criterio psicológico que es la integración del contenido a enseñar de acuerdo al alumno y el criterio sociológico, toda educación gira alrededor del ambiente y sociedad en la que se encuentre el individuo.

Para mí la epistemología tiene mucho que ver con la docencia, gracias al material asignado pude darme cuenta que muchos de los criterios y de los problemas docentes tienen algún nombre o características, como docentes debemos de seguir investigando, razonando, para poder formar alumnos ampliamente preparados, alumnos que sean lideres dejando un poco atrás el sistema tan marcado que hemos traído durante años en donde el alumno hace lo que el maestro le indique, no podemos crear alumnos que sean destinados a ser trabajadores con un patrón o jefe asignado durante años, debemos fomentar ideas, teorías y actividades de trabajo para que los alumnos sean líderes, dueños de sus propias empresas y no ser como toda la colectividad, de igual forma como docente debemos tener un conocimiento libre ya que

no todos nuestros alumnos deberán seguir nuestras mismas ideas, más de alguno deberá entrar en debate para que la clase sea amena.